

## Jueves 21 de febrero de 2019

### Reforma Caen pedidos de desempleo en EU

Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 febrero 2019).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desocupación se redujo en la última semana, pero el promedio móvil a cuatro semanas subió por sobre un máximo de un año, lo que apunta a una desaceleración en el mercado laboral del país. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo cayeron en 23 mil, a una cifra desestacionalizada de 216 mil en la semana que terminó el 16 de febrero, dijo este jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Se han dejado de robar 7 mil 800 mdp.-Pemex

Claudia Guerrero Cd. de México (21 febrero 2019).- El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero, informó que como resultado del plan de combate al huachicol se han dejado de robar, en promedio, mil 800 millones de pesos. Esto porque desde diciembre, que inició plan, hasta hoy, se han robado en promedio 15 mil 600 barriles diarios, contra los 56 mil que se robaron el año pasado, explicó Romero. "El robo de combustible el año pasado el promedio diario de robo eran 56 mil barriles y en noviembre alcanzamos 81 mil barriles diarios. Los primeros 20 días de diciembre 74 mil barriles y a partir del control de ductos, del 21 al 31 de diciembre hubo una disminución de 23 mil barriles diarios", detalló el directivo de la empresa productiva del Estado. P.C. PEMEX, sector energético, huachicol Hallan a Sedatu mal uso de 2 mmdp

Rolando Herrera Cd. de México (21 febrero 2019).- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por 2 mil 41 millones de pesos cometidas en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) durante el ejercicio presupuestal 2017. Entre las anomalías está el uso de mil 173.3 millones de pesos ejercidos en ese año, el penúltimo de la Administración de Rosario Robles, que en realidad pertenecían a 2016 y cuyo gasto no fue debidamente acreditado. P.C. ASF, Sedatu, auditorias, finanzas públicas Pide Toyota a Trump cautela en aranceles

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (21 febrero 2019).- El presidente de Toyota Motor, Akio Toyoda, hizo un llamado al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en el que pide que tome una "decisión cuidadosa y apropiada" sobre si las importaciones de automóviles a ese país son una amenaza a la seguridad nacional, y sobre la imposición de aranceles, para así evitar posibles efectos en la industria. Toyoda habló en su calidad de presidente de la Asociación de Fabricantes de Automóviles de Japón. El directivo dijo que los vehículos importados no son una amenaza y advirtió que las restricciones a la importación afectarían a fabricantes, concesionarios y clientes. P.C. Estados Unidos, Toyota, industria automotriz, aranceles Abre dólar estable, en \$19.50

Ernesto Sarabia Cd. de México (21 febrero 2019).- En medio de la minuta del Banco de México, el peso no se mueve ante el dólar frente a mercados que procesan información económica internacional y siguen pendientes de diálogo comercial de Estados Unidos y China. En Citibanamex, el dólar se vende en 19.50 pesos, mismo valor del cierre de ayer, y se adquiere en 18.65 unidades. Al mayoreo, la divisa estadounidense se intercambia en 19.2193 pesos en su valor de recepción y en 19.2293 en el de venta, lo que representa 0.83 centavos menos que ayer. P.C. tipo de cambio Tras desabasto... ahora gasolinazo

Leticia Rivera Guadalajara, México (21 febrero 2019).- Después de padecer las largas filas, ahora el golpe fue en el bolsillo. Las filas para cargar gasolina que vivió la ZMG durante más de tres semanas quedaron en el pasado, pero en los últimos días los combustibles no han dejado de encarecerse, a pesar de no haber variaciones significativas ni en el tipo de cambio ni en el precio del petróleo. Apenas el 31 de enero, el diésel, la Magna y la Premium se vendían en la ZMG hasta en 21.80, 20.99 y 21.99 pesos por litro respectivamente, de acuerdo con datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). P.C. sector energético, gasolina, precios Beneficia a pensiones calcular en mínimo

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (21 febrero 2019).- Volver a calcular las pensiones a partir del salario mínimo y no mediante las Unidades de Medida y Actualización (UMA) tendría un efecto favorable, aseguró Moisés Pérez Peñaloza, líder de Workforce of the Future en PwC. La UMA se creó en 2016, como un indicador de conceptos jurídicos, como multas, pero, a partir de 2017, comenzó a emplearse para el calcular el pago de pensiones. Sin embargo, en la Cámara de Senadores ya se analiza la propuesta para regresarlo a salarios mínimos, medida presentada por la senadora Graciela Valencia, del grupo parlamentario de Morena. P.C. pensiones, seguridad social, salario mínimo, UMA El Economista Habrá vigilancia para aplicación del convenio 98 en México María Del Pilar Martínez Tras reconocer que México ha sido permanentemente señalado por la existencia de contratos de protección, el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Guy Ryder, afirmó que es posible establecer mecanismos para dar cumplimiento a la libertad sindical y la contratación colectiva, de ahí que el organismo internacional no sólo acompañará a nuestro país en todo ese proceso, sino vigilará su cumplimiento. De visita en nuestro país, Ryder sostuvo que "el tema de los contratos de protección ha sido una preocupación de la OIT desde hace muchos años, y nuestros Órganos de Control Normativo en varias ocasiones han señalado la necesidad de tomar medidas para eliminar estos contratos. Estamos dispuestos en asistir y ayudar al gobierno (de México) en la aplicación del Convenio 98". P.C. OIT, empleo, trabajo doméstico, reforma laboral Inversión española, con optimismo cauteloso sobre México Lilia González México se encuentra como el país preferido de las empresas españolas en Iberoamérica para aumentar inversiones en el 2019, un optimismo "cauteloso" porque se observan riesgos en una posible desaceleración económica interna y la presencia de la inseguridad pública, reveló el 12 Informe sobre el Panorama de Inversión Española en Iberoamérica por el Instituto de Empresa (IE) Business School. De acuerdo con los datos de la encuesta que realiza IE en conjunto con el despacho de abogados Llorente y Cuenca y la aerolínea Iberia, 76% de empresas españolas encuestadas afirma que aumentarán sus inversiones en México; no obstante, países como Chile y Colombia mejoraron su apetito por los capitales europeos por su entorno macroeconómico estable, con una puntuación de 3.89 y de 3.88 sobre 5, respectivamente, mientras nuestro país desciende al sexto sitio con 3.46. P.C. España, sector empresarial, inversión Posible arancel de EU derivaría en autos más caros: Toyota Lilia González Toyota

Motors no cuenta con un plan B, por el momento, en caso de que Estados Unidos opte por la aplicación del arancel de 25% a las importaciones de vehículos y autopartes del mundo, pero, lo que sí será un hecho, es que se traducirá en un incremento de precios en los vehículos, dijo Tom Sullivan, presidente de Toyota Motor Sales de México. Mencionó que es temprano para fijar una posición al respecto, puesto que aún son especulaciones. &ldquo;No existe nada formal&rdquo;;, pero el cabildeo de las armadoras con el gobierno estadounidense se mantiene. &ldquo;Hay cierta preocupación sobre los aranceles en Estados Unidos. Se espera que (Donald Trump) tome las mejores decisiones y no que afecte al mercado de Estados Unidos&rdquo;;, confió. P.C. \_Estados Unidos, Toyota, aranceles, industria automotriz

Tren Maya, apuesta arriesgada para el país: Imco Héctor Molina El proyecto del Tren Maya, por sus dimensiones e inversión (150,000 millones de pesos), es una apuesta arriesgada para el país, como lo es cualquier otra megaobra, por lo que es necesario involucrar a expertos de las diferentes áreas en la actual etapa de planeación y luego ejecución, si se pretende hacer las cosas bien y tener éxito, afirmó el director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Manuel Molano. Con base en la experiencia internacional y estudios en la materia, dijo que en nueve de cada 10 proyectos ferroviarios se han generado costos más altos para los proyectos, respecto a los estimados inicialmente. Estados Unidos, Japón, Alemania o Dinamarca son algunos países que han vivido la experiencia. P.C. Imco, Tren Maya, inversión

Tandas para el Bienestar, oportunidad para fortalecer cultura de pago: Anpec Notimex Las instituciones bancarias deben "mirar con buenos ojos" el programa de Tandas para el Bienestar, pues representa una oportunidad para construir una cultura de pago y acabar con la morosidad, consideró el presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), Cuauhtémoc Rivera. Al ser cuestionado sobre si habrá un impacto negativo para ese sector financiero, el directivo calificó como &ldquo;bueno&rdquo;; el proyecto, porque estimula el canal de abasto de los pequeños comerciantes que, de acuerdo con cifras, asciende a un millón de puntos de venta. &ldquo;La banca debe ver esto como un área de oportunidad, como un emplazamiento, porque (...) a todo el país le conviene que nos enseñemos a pagar las deudas&rdquo;;, argumentó en entrevista con Notimex. P.C. Anpec, sistema financiero, Tandas para el Bienestar

Eliminar la compensación universal ya generó falta de liquidez: IMCP Belén Saldívar La eliminación de la compensación universal ya impactó en el flujo de efectivo de los contribuyentes, de acuerdo con el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). Mario Morales, vicepresidente fiscal del IMCP, declaró en conferencia de prensa que esta acción empezó a afectar a los contribuyentes desde enero y que incrementará su impacto para el mes de febrero. &ldquo;La eliminación ha empezado a tener sus efectos en el flujo de efectivo y en el capital de trabajo de los contribuyentes desde enero y, ahora, se va incrementando al presentar el pago provisional correspondiente a enero que se debe realizar en febrero&rdquo;;, explicó. P.C. IMCP, finanzas públicas, compensación universal

Señalan retroceso en sexenio pasado en lucha contra lavado Fernando Gutiérrez En el sexenio de Enrique Peña Nieto hubo un retroceso de México en la lucha contra el lavado de dinero, así como en los delitos que lo provocan como: corrupción, evasión fiscal y combate al crimen organizado, coincidieron expertos en el foro Flujos Financieros Ilícitos, Retos para Enfrentar a la Delincuencia Organizada, coordinado por el Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República. P.C. sistema financiero, corrupción, evasión fiscal

Meta de consolidación fiscal afectó a la inversión pública en 2017: ASF Elizabeth Albarrán La Auditoría Superior de la Federación (ASF) criticó que la meta de consolidación fiscal que se propuso el gobierno de Enrique Peña Nieto durante el 2017, sacrificara el gasto en la inversión pública, poniendo en riesgo el crecimiento económico y la productividad del país. En la tercera y última entrega de la Cuenta Pública del 2017, refirió que el gasto que se destina a la creación y mantenimiento de infraestructura y obra pública pasó de 3.6% a 2.6% del Producto Interno Bruto (PIB), entre 2016 y 2017, respectivamente. P.C. ASF, inversión pública, cuenta pública, finanzas públicas

Deuda de EU, de récord en récord con Trump AFP La deuda estadounidense alcanzó 22 billones de dólares, una cantidad superior al Producto Interno Bruto (PIB) del país, un récord histórico que, bajo la presidencia de Donald Trump, apenas preocupa a los republicanos. Cuando el mandatario llegó a la Casa Blanca, esa cifra, suma de los déficits crónicos y de los intereses de la deuda, se situaba en 19.95 billones de dólares, igualando el PIB estadounidense por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial. P.C. Estados Unidos, deuda

Inflación habría descendido a 4.07% interanual a mitad de febrero, el nivel más bajo en dos años Reuters La inflación interanual de México se habría desacelerado hasta la primera quincena de febrero debido a una baja en los precios del gas LP y algunos productos agrícolas, especialmente jitomate y chile, mostró un sondeo de Reuters. La mediana de los pronósticos de once especialistas arrojó una tasa del 4.07% para la inflación quincenal interanual, por debajo del 4.21% de la segunda mitad de enero. De confirmarse la proyección, sería su nivel más bajo desde la segunda quincena de diciembre del 2016, cuando fue de 3.24 por ciento. P.C. INEGI, inflación

Japón registra su mayor déficit comercial en casi un lustro Notimex Japón registró en enero su mayor déficit comercial en casi un lustro y se mantuvo así en números rojos por cuarto mes; mientras las exportaciones a China se desplomaron un 17.4 por ciento. El ministerio japonés de Hacienda dio a conocer este miércoles que el déficit de enero fue de unos 12,700 millones de dólares. Las exportaciones cayeron un 8.4% en yenes en todos los mercados respecto al mismo período del año pasado, sobre todo debido a un descenso de la venta de barcos y maquinaria para la fabricación de semiconductores, indicó la cadena NHK. P.C. Japón, déficit comercial, economía mundial

Nivel bajo de ahorro y poca o nula innovación, lastres que impiden a México crecer: Oxford Economics Yolanda Morales Entre las 20 economías emergentes más importantes del planeta, por su aportación al Producto Interno Bruto global, México Argentina y Sudáfrica quedan con las expectativas más bajas para experimentar un auge económico en el 2019, de acuerdo con Oxford Economics. El bajo nivel de ahorro y la limitada o nula inversión en capital, desarrollo e innovación tecnológica son los lastres que ubican a estas emergentes como los últimos de la fila, consignaron estrategias de la firma. P.C. economías emergentes, crecimiento económico

Reforma de pensiones traería ahorros por US\$270,000 millones Reuters El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, entregó al Congreso su propuesta de reforma previsional que apunta a ahorrar más de 1 billón de reales (270,000 millones de dólares) en una década, al cambiar las tasas de impuesto, retrasar la edad de jubilación y crear cuentas de ahorro individual. La propuesta de seguridad social es la piedra angular del plan del mandatario para cerrar lo que las agencias de calificación

de riesgo describen como un déficit público insostenible, e impulsar una lenta recuperación económica. El Gobierno prometió presentar cambios para las pensiones militares que ahorrarían incluso más dinero. P.C. Brasil, pensiones, seguridad social, reforma Programa de zona libre necesita modificaciones: especialistas Camila Ayala Espinosa El programa de zona libre en la frontera norte del país necesita modificarse, ya que no todas las empresas pueden inscribirse, además se excluyeron a varios municipios fronterizos y los contribuyentes que pueden acceder no saben cómo administrar los estímulos fiscales del Impuesto al Valor Agregado (IVA), coincidieron especialistas. El 1 de enero del 2019 entró en vigor la zona libre en la franja norte; los beneficios fiscales son: la disminución del IVA a 8% y el Impuesto sobre la Renta (ISR) a 20%, así como el aumento al doble del salario mínimo. De acuerdo con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el objetivo de este nuevo esquema fiscal es hacer competitivas a las entidades fronterizas contra los territorios de Estados Unidos, además de combatir el rezago social. P.C. zona libre, impuestos, frontera Industria automotriz, motor manufacturero de Querétaro Viviana Estrella Querétaro, Qro. Durante el año pasado, la industria manufacturera de Querétaro se ubicó en el top 10 nacional de valor de producción, reportando un monto de 281,019 millones de pesos. Este resultado se debió al crecimiento real de 25.4% que se registró entre el 2013 y el 2018, de acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. El motivo fue principalmente el dinamismo del subsector más importante de la manufactura queretana, la fabricación de equipo de transporte &mdash;enfocado a la industria automotriz&mdash;; el cual concentra 26.1% del valor de producción del estado. Además, en el sexenio federal anterior presentó un aumento de 20.6%, en términos reales. P.C. Querétaro, industria automotriz, industria manufacturera La Jornada Bajó el gasto público 25% en el primer mes de este gobierno Israel Rodríguez Ciudad de México. La austeridad en el gasto público, bandera del actual gobierno, se manifestó desde el último mes del año pasado. En diciembre de 2018, primer mes de la actual administración, se reportó una reducción del gasto de 25.3 por ciento, equivalente a 110 mil 180 millones de pesos respecto de diciembre de 2017, revelan informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La contracción del gasto programable en dicho mes fue superior a la reducción que se observó en diciembre de 2012, cuando se inició el gobierno de Enrique Peña Nieto, de 15 por ciento o unos 48 mil 481 millones de pesos, en comparación con ese mes de 2011. P.C. SHCP, gasto público, finanzas públicas Duplica la demanda de electricidad al suministro Julio Reyna Jueves 21 de febrero de 2019. El crecimiento de la demanda de electricidad duplica al de la capacidad de las líneas de transmisión, circunstancia que puede generar cortes en el suministro, señalaron especialistas durante el México Energy Forum 2019. Héctor Rocha, socio para EY en el segmento de energía, aseguró que la demanda de electricidad tuvo un crecimiento promedio de 3 por ciento en el año anterior. Sin embargo, alertó que el crecimiento de las líneas de transmisión apenas tiene una tasa de incremento de uno por ciento. A su vez, Leopoldo Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Eólica, calculó que la demanda de energía eléctrica crece incluso a tasas de hasta 4 por ciento. P.C. sector energético, electricidad, suministro SHCP ordena compactar dependencias para reducir presupuesto Israel Rodríguez Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ordenó la compactación de las delegaciones federales de las diversas dependencias gubernamentales con el fin de adelgazar con recortes de personal y de recursos el tamaño del sector público. A través del oficio número 100.-53 de la SHCP con fecha del 15 de febrero de 2019, se recuerda que el pasado 28 de diciembre de 2018 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el &ldquo;Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2019&rdquo; (PEF 2019), el cual prevé, entre otros, los recursos asignados a las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal para el desempeño de sus funciones. P.C. SHCP, finanzas públicas, sector público, desempleo Subió 3.3% PIB turístico en tercer trimestre de 2018: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. El Producto Interno Bruto (PIB) turístico de México incrementó 3.3 por ciento durante el tercer trimestre de 2018, con un aumento a la par en el consumo tanto de visitantes nacionales como extranjeros de 3.6 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por componentes, entre julio y septiembre, el PIB de los Servicios avanzó 3.3 por ciento y el de los Bienes 3.1 por ciento, respecto al mismo periodo de un año antes. P.C. INEGI, turismo Jóvenes Construyendo, programa clave ante desafíos globales: OIT Néstor Jiménez Como parte de su visita en México, Guy Ryder, director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), dependiente de las Naciones Unidas, se reunió este miércoles con la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján, con quien dialogó sobre el el programa Jóvenes Construyendo el Futuro del gobierno federal, el cual consideró como un programa clave ante los desafíos en el mundo, así como las reformas laborales que se proyectan para México. &ldquo;He querido venir a México porque me doy cuenta muy claramente de que es un momento clave para México y más concretamente para el mundo del trabajo mexicano. El nuevo gobierno tiene un programa que me parece muy ambicioso pero justificado para avanzar en varios temas que tienen relación directa con la promoción de la justicia social&rdquo;; indicó Ryder en conferencia de prensa en la sede de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). P.C. OIT, STPS, jóvenes, empleo El País Ecuador acuerda un rescate financiero con el FMI por 4.200 millones de dólares SARA ESPAÑA Ecuador accederá a un préstamo del Fondo Monetario Internacional (FMI) por 4.200 millones de dólares y a 6.000 millones más de un grupo de organismos multilaterales &mdash;Banco Mundial y Banco Interamericano de Desarrollo (BID), entre otros&mdash;; para sanear sus cuentas públicas. El presidente del país sudamericano, Lenín Moreno, confirmó este miércoles por la noche que las negociaciones de las últimas semanas con el FMI han concluido con un acuerdo que permitirá a la economía ecuatoriana afrontar con más holgura la brecha fiscal, que ha ido agrandándose año tras año. Rompe así, además, con la década de distanciamiento que mantuvo el expresidente Rafael Correa ante el organismo internacional. P.C. FMI, Ecuador, rescate financiero, economía mundial Londres y Bruselas acercan posiciones para salvar el acuerdo del Brexit BERNARDO DE MIGUEL LLUÍS PELLICER El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, y la primera ministra británica, Theresa May, acercaron este miércoles posiciones en la reunión que ambos mantuvieron en Bruselas. En un comunicado conjunto, ambos mandatarios detallaron que la discusión se centró en las garantías que podrían darse para asegurar el "carácter temporal" de la salvaguarda (o backstop, en la jerga de los negociadores) que impida la división de la isla de Irlanda. Al respecto, ambos reiteraron su compromiso

de evitar una "frontera dura" y de respetar la "integridad" del mercado interior de la UE y de Reino Unido. P.C. Brexit, sistema financiero, economía, mundial